

MANUAL DE URGENCIAS MEDICAS EN PEDIATRIA

Editado por Eduardo Picazo Michel  
14 autores, 196 páginas, México, 1966

**H**E AQUÍ un nuevo libro sobre un terreno de la práctica pediátrica que interesa no solamente a los médicos que atienden niños, sino a todos los médicos generales y a los especialistas en otras disciplinas, porque el grupo de autores encabezados por el Dr. Picazo, que tiene una amplia experiencia en los Servicios de Urgencias Pediátricas, enfoca en 12 capítulos los aspectos de diagnóstico, manejo y tratamiento de las condiciones patológicas que con mayor frecuencia ocurren en las niñas, en forma de emergencias, casi siempre muy severas y amenazando alarmantemente la vida de los pacientes.

Aun cuando existen otros libros sobre este mismo tema, el que ahora comentamos tiene la característica de estar expuesto en forma práctica, concisa, didáctica, por profesionistas que seguramente han pasado muchas horas de estudio y trabajo en las salas de hospital, y por ello revelan un conocimiento sólido y actualizado que, en forma resumida, el lector puede aprovechar con gran utilidad para resolver satisfactoriamente la mayoría de los problemas de urgencias respiratorias, cardiológicas, hematológicas, de desequilibrios hidroelectrolíticos,

nefrológicas, de crisis convulsivas, estados de coma, intoxicaciones, endocrinológicas, en infectología, alergia y en el amplio campo de la traumatología, en algunos de los pacientes que deba atender.

Afortunadamente el número de libros de medicina escritos por autores mexicanos es cada vez mayor, ya que no sólo llenan una necesidad para el estudiante y el médico actuante que requiere constantemente información moderna, sino que están adaptados al estudio y resolución de nuestros problemas médicos y, por otra parte, revelan el trabajo y dedicación de los expertos en cada materia.

El Manual de Urgencias Médicas en Pediatría que ahora sale de las prensas, prolegado por el Dr. Luis Méndez y por el Dr. Luis Velasco Cándano, seguramente es uno de los libros que deben tenerse a mano, y de los que no se puede desprender ningún médico que atienda niños, en instituciones o en práctica privada, hasta que no aparezca la próxima edición, probablemente con nuevos capítulos.

R. H. V.

## INDICE DE LA BIBLIOGRAFIA MEXICANA EN GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA, 1901 a 1965

Recopilado por F. Herrera Lasso y siete colaboradores. Editado y publicado por el Hospital de Gineco-Obstetricia No. Uno, Instituto Mexicano del Seguro Social, 506 páginas, 1966.

**E**N ESTA OBRA monumental, primera y única en su género dentro del campo de la Ginecología y Obstetricia, se ha logrado reunir 8,600 referencias bibliográficas de trabajos científicos mexicanos aparecidos en publicaciones periódicas, memorias, tesis profesionales, folletos y libros, en lo que va del presente siglo.

Este volumen constituye la culminación de una labor seguramente larga y extenuante, imposible de ser llevada a cabo si no fuera por un equipo excepcionalmente bien motivado y coordinado.

En palabras del Dr. Luis Castelazo Ayala, Director del Hospital que ha promovido y llevado a término la ejecución de este índice, la iniciativa provino "del deseo de conocer lo propio por lo me-

nos tanto como lo ajeno, y del celo por otorgar elementos para la enseñanza más completa de la especialidad", y tuvo por motivo la carencia de suficientes fuentes de información acerca de la producción científica mexicana en el terreno de la Medicina, y, en el caso particular, de la Ginecología y Obstetricia.

Se tiene la intención de mantenerla actualizada mediante publicaciones bienales y con ello se completará y se incrementará la efectividad de este extraordinario esfuerzo académico. Obviamente, esta obra debe ser fuente valiosísima de información bibliográfica para todo médico estudioso sobre la materia.

S. F.